

Toluca, México a 12 de julio de 2021

## Celebración del Día del Abogado

Buenos días tengan todos ustedes.

Ofrezco una cálida bienvenida a esta emblemática Facultad de Derecho al **Magistrado Doctor Ricardo Sodi Cuéllar, presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la Judicatura del Estado de México**, ferviente impulsor de la cultura jurídica de nuestra entidad.

Saludo respetuosamente al **Mtro. Raúl Flores Bernal, magistrado presidente del Tribunal Electoral del Estado de México** y egresado de licenciatura de esta Universidad.

Agradezco la amable presencia de la **Mtra. Myrna Araceli García Morón, magistrada presidenta del Tribunal de Justicia Administrativa del Estado de México** y también destacada egresada de esta facultad.

Reconozco la amable presencia del **Dr. José Nieves Luna Castro, magistrado del Segundo Tribunal Colegiado en materia penal del Segundo Circuito de Toluca y coordinador de la Escuela Judicial del Poder Judicial de la Federación en el Estado de México**.

Saludo también a la **Mtra. María José Bernáldez Aguilar, defensora titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios** de esta institución.

Me da mucho gusto saludar a los galardonados: **Dr. Tomás Ruíz Pérez**, exrector y ex director de la Facultad de Derecho de la UAEM.

**Dra. Martha Elba Izquierdo Muciño**, catedrática universitaria.

**Lic. Jesús Flores Rubí**, ex director de la Facultad de Derecho de la UAEM.



Agradezco la compañía de nuestros invitados especiales: **Dra. Miroslava Carrillo Martínez, titular de la Auditoría Superior de Fiscalización del Estado de México.**

**Mtra. Zulema Martínez Sánchez, comisionada presidenta del Instituto de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de México y Municipios.**

**Lic. Gerardo Becker Ania, encargado del despacho de la Secretaría del trabajo del Estado de México.**

También a nuestros invitados especiales universitarios:

**Mtra. Rocío Álvarez Miranda, directora de Equidad de Género de la UAEM.**

**Mtro. Hugo Chaparro Campos, director de Transparencia Universitaria de la UAEM.**

**Dr. Victorino Barrios Dávalos, titular del órgano interno de control de la UAEM.**

**Dra. Gilda González Villaseñor, secretaria general de la federación de asociaciones autónomas de personal académico.**

**Dr. Pedro Rodríguez Magallanes, secretario general del Sindicato Único de Trabajadores y Empleados al Servicio de la UAEMÉX.**

Saludo con igual afecto y respeto a **las comunidades académicas del Poder Judicial y de nuestra alma mater, exdirectores de la Facultad de Derecho,**

Reitero la más cordial bienvenida a una de las ceremonias académicas más emblemáticas de la institución: el Día del Abogado.

Les saludo con indefectible respeto a sus investiduras, a sus trayectorias académicas y profesionales.



El ímpetu avasallante del cambio en cada actividad humana es el signo de nuestro tiempo.

Somos testigos de revoluciones tecnológicas y geopolíticas que lo mismo pueden sacudir los más antiguos cimientos de la civilización que aproximarnos al cumplimiento de las utopías astroespaciales. En la era de intensa mutación y evolución incesante que compartimos, sin embargo, los individuos y colectividades persisten en alcanzar una paz con armonía que sólo puede garantizar la auténtica justicia.

La figura del abogado resulta imprescindible por cuanto es el intérprete de la ley y mediador entre la verdad del precepto y la verdad del individuo.

La turbulenta o pacífica revisión al marco constitucional y sus raíces históricas —tal como se observa en distintos países y continentes— nos confirma que el derecho no es inmutable. Estas mutaciones obligan al abogado moderno a rejuvenecer cada día su vocación y principios en el estudio de la ley, en la actualización metódica de sus herramientas técnicas e intelectivas y en el análisis crítico de la evolución humana.

Para adecuarse con éxito a la globalidad y modernización, la abogacía debe asumirse agente del cambio social y reivindicar el imperio de la ley para beneficio de individuos, comunidades y naciones.

Conmemorar el Día del Abogado significa entonces un gran orgullo en esta casa de estudios a cuya grandeza han contribuido trascendentes personalidades de la ley como Ignacio Ramírez, Ignacio Manuel Altamirano, Adolfo López Mateos y muchos egresados más que han escrito brillantes páginas en la función pública local y nacional, en la magistratura, en la enseñanza y la investigación.

Los abogados deben ser forjados bajo los principios universitarios para desarrollar honestamente su profesión, no dañen a nadie y le den a cada quien lo que le corresponde, representan una fortaleza para el proyecto de inclusión e integridad no sólo por la calidad de su formación en la ciencia jurídica sino también por las cualidades éticas de su conciencia.





# UAEM

## Mensaje del Rector

Quiero cerrar recordando una frase de **Mahatma Gandhi, quien también fue abogado: “nuestra recompensa se encuentra en el esfuerzo y no en el resultado. Un esfuerzo total es una victoria completa”**

Felicidades a todos.

**Patria, Ciencia y Trabajo**

